
Дмитрий ЗЫЛЁВ,
генеральный директор 
АО «Архангельский ЦБК»:

– Одна из главных задач социальной поли-
тики АО «Архангельский ЦБК» – поддержка 
молодых, перспективных, трудолюбивых ра-
ботников. Поэтому наше предприятие вносит 
посильный вклад в будущее своих сотрудников 
и их семей, несмотря на экономические труд-
ности, заботится о людях. 

Нашей целью по-прежнему остаётся закреп-
ление молодых кадров на комбинате. Много-
летнее участие в программе «Обеспечение 
жильём молодых семей» – один из способов 
её достижения. Это очень значимая мера, 
влияющая на демографическую ситуацию. 
Сотрудники, имеющие постоянную работу и 
комфортное жильё, чувствуют себя увереннее, 
а значит, принимают активное участие в 
развитии Новодвинска и АЦБК. Несмотря 
на внешние обстоятельства и сложные про-
изводственные задачи, которые ежедневно 
решает Архангельский ЦБК, мы продол-
жим участие в этом социально значимом 
проекте.
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Сертификат – на счастье!
Ещё девять семей сотрудников Архангельского ЦБК решат квартирный вопрос. По до-
брой весенней традиции на комбинате состоялось торжественное вручение жилищных 
сертификатов. С помощью долгожданных документов молодые семьи работников ком-
бината смогут улучшить жилищные условия, а значит, качество жизни. Порадуемся за 
коллег и пожелаем, чтобы в их домах всегда было тепло и уютно!

Неоценимая 
поддержка

реди счастливых обладателей сер-
тификата – семья Марсавиных. Люд-
мила и Артём воспитывают дочку 
Василису и сына Ивана. Людмила 

Игоревна пришла на комбинат год назад, 
трудится лаборантом химического анализа 
на производстве биологической очистки. 

– Мы подавали документы на получе-
ние жилищного сертификата ещё до моего 
трудоустройства на комбинат и понимали, 
что это процесс небыстрый. И вот в этом 
году нам сообщили приятную новость о 
возможности получить долгожданный до-
кумент! Спасибо Архангельскому ЦБК за 
оказанную поддержку и вклад в будущее 
нашей семьи! – поделилась своим счастьем 
Людмила Марсавина. 

Сейчас семья живёт в трёхкомнатной 
квартире, которую приобрела три года назад 
с помощью ипотеки. Средства жилищного 
сертификата направят на частичное пога-
шение ипотечного кредита. Такая поддержка 
со стороны работодателя просто неоценима, 
уверены Марсавины. 

– С 2016 года Архангельский ЦБК уча-
ствует в программе «Обеспечение жильём 
молодых семей», которая предполагает 
три источника финансирования: феде-
ральный, областной и муниципальный. 
Наш комбинат направляет денежные сред-
ства в рамках внебюджетного финансиро-
вания муниципалитета. За это время мы 
выделили более 40 миллионов рублей на 
улучшение жилищных условий для 134 
семей, – отметил генеральный директор Ар-
хангельского ЦБК Дмитрий Зылёв. – Комби-
нат уделяет большое внимание социальной 
политике, чтобы сделать жизнь сотрудников 

лучше и счастливее. Потому что именно 
люди являются самым главным богатством 
предприятия.

Мечты сбудутся!
Денис и Алина Горовенко пока не решили, 
как распорядиться жилищным сертификатом. 
Сейчас семья живёт в однокомнатной квар-
тире и воспитывает сына Эрика, которому 
скоро исполнится два года. 

– Конечно, мы мечтаем о более простор-
ном жилье. Возможно, средства сертификата 
станут вкладом в строительство собственно-
го дома или покупку квартиры, – рассказал 
старший энергетик блока цехов по произ-
водству целлюлозы и полуцеллюлозы про-
изводства картона АЦБК Денис Горовенко. 
– Заявление на получение поддержки от 
предприятия мы подали в 2023 году. Теперь 
сможем реализовать наши семейные планы! 

В текущем году на улучшение жилищных 
условий Архангельский ЦБК направил более 
6 миллионов 600 тысяч рублей. При этом 
объём вложений на улучшение жилищных 
условий предприятие увеличило, так как 
растут и цены на жильё, отметил Дмитрий 
Зылёв. Получить сертификат могут семейные 
люди не старше 35 лет, нуждающиеся в улуч-
шении и расширении квадратных метров. 
Размер выплаты зависит от состава семьи 
и условий, в которых она сейчас проживает. 
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улучшили жилищные 
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«Обеспечение жильём 
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Архангельский ЦБК готовится встре-
чать своё 85-летие. В знаковые юби-
лейные годы работы у строителей 
бывает особенно много. К настояще-
му времени выполнены масштабные 
мероприятия на центральном фасаде 
предприятия – на цеховых корпусах 
производства картона.

Новые «сэндвичи»
ак прокомментировал главный 
строитель комбината Андрей 
Артемьев, на предприятии про-
должается реализация про-

граммы по замене стеновых панелей.

– В зимний период 2024–2025 го-
дов были заменены старые керам-
зитобетонные панели на совре-

менные теплоэффек-
тивные панели 

типа «сэндвич» 
н а  з д а н и я х 
п р о и з в о д -
ства картона, 
– рассказал 

Андрей Влади-
мирович. – Эти 

панели смонтиро-
ваны на западной стене высо-
кой части (оси 14/Ж-У, отметка 
«30–45 метров») и на юго-за-
падном углу (оси 1/Г-Ж и Г/1-5, 
отметка «28 метров») блока цехов 
(ВУНСЦ-2). Всего обновлено по-
рядка 2000 квадратных метров 
стенового покрытия.

Данные панели обладают улучшен-
ными показателями по теплозащите, 
воздухопроницаемости и гарантиро-
ванно прослужат долгий срок. Замена 
стенового покрытия осуществлялась 
с использованием высотной грузо-
подъёмной автотехники. Подрядчи-
ком в реализации данного заказа 

АЦБК: день за днёмАЦБК: день за днём
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СОЦИУМ

Обновлённый 
фасад комбината

Архангельского ЦБК выступило ООО 
«ПСК-Ресурс» (генеральный директор – 
Е.А. Зубов). Эта компания неоднократ-
но являлась исполнителем проектов 
нашего предприятия. 

Данные работы проводятся по но-
менклатуре службы главного строителя 
Архангельского ЦБК и в точном соот-
ветствии с составленными графиками.

Задач много
Напомним, что в 2024 году была 
выполнена замена стеновых панелей 
на южном фасаде ТЭС-2 производства 
картона, на южном фасаде картонной 
фабрики и на северном фасаде сушиль-
ного цеха производства целлюлозы, 
проведён ремонт фасада здания цеха 
КИПиА. 

Промышленная зона комбината 
состоит из десятков цехов, сотен кон-
струкций и сооружений. Чтобы пред-
приятие стабильно функционировало 
и было благоустроено, всё это большое 
хозяйство нуждается в ремонтно-стро-
ительных мероприятиях. Ряд из них – 
сезонные, их выполнение зависит от 
погодных условий, поэтому строители 
должны действовать строго по утверж-
дённому плану. В частности, уже со-
ставлены графики по новым ремонт-
но-строительным работам, реализации 
дизайн-решений облагораживания 
фасадов производственных объектов.

Павел ФАСОНОВ
Фото автора

стеновых панелей 
было заменено 
на здании блока цехов 
производства картона 
в зимний период 
2024–2025 годов

20002000
квадратных 
метров
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Бюджетное правило

ботанных пунктов, надеемся скоро 
вернуться к их корректировке, – 
сказал он.

На сессии депутаты внесли изменения 
в отдельные муниципальные акты и 

утвердили пакет документов для участия 
в конкурсе на лучшую организацию ра-
боты представительного органа власти.

По материалам 
novadmin.gosuslugi.ru

В повестке дня значились три вопроса, 
один из ключевых – корректировка мест-
ного бюджета на 2025-й и плановый пе-
риод 2026–2027 годов. 

сновной момент внесения измене-
ний в бюджет связан с направлением 
субсидий в размере почти 11 мил- 
лионов рублей для финансового 

обеспечения текущего содержания жи-
лищного фонда. Также проектом решения 
администрация Новодвинска предложила 
скорректировать субсидии для восьми не-
коммерческих организаций.

Заместитель председателя городского Со-
вета депутатов Кирилл Алескеров отметил, 
что данный вопрос прорабатывался ещё 
на этапе подготовки бюджетного проекта. 

– Глава Новодвинска тогда обе-
щал впоследствии скорректировать 
бюджет по вопросам поддержки не-
коммерческих организаций. Работа 
велась в рамках единой команды и 
по предварительно согласованному 
плану. Остаются несколько непрора-

В феврале состоялась 30-я сессия 
городского Совета депутатов Новодвинска

О

К

Америка проверит 
пошлины
Министерство торговли США начало уже седьмую по 
счёту проверку антидемпинговых и компенсацион-
ных пошлин на канадские хвойные пиломатериалы, 
действовавших в период с 1 января по 31 декабря 
2024 года. 
Министерство оценит, остаётся ли текущая структура 
пошлин приемлемой. Проверка охватывает много-
численных канадских производителей и экспортё-
ров пиломатериалов, включая крупные компании. 
Они пройдут оценку практики продаж и ценообразо-
вания в соответствии с торговыми правилами США. 

Америка ввела пошлины на канадские хвойные 
пиломатериалы в 2017 году, ссылаясь на государ-
ственные субсидии, которые якобы дают канадским 
производителям несправедливое преимущество. 
Канада оспаривала эти меры, утверждая, что они не-
обоснованные и наносят ущерб лесопромышленной 
отрасли обеих стран.

Lesprom.com

По правилам 
«ЭРА-ГЛОНАСС»
К платформе мониторинга на базе государствен-
ной информационной системы «ЭРА-ГЛОНАСС» 
подключено свыше 50 тысяч единиц транспор-
та и лесной спецтехники. Более 90% предпри-
ятий зарегистрировались в системе в январе 
2025 года, когда в силу вступила новая законо-
дательная норма.
Ожидается, что подключение техники к «ЭРА-
ГЛОНАСС» позволит эффективнее бороться с неле-
гальной лесозаготовкой и оперативнее реагировать 
на лесные пожары. Как рассказали в Рослесхозе, в 
системе можно увидеть весь маршрут техники. Если 
лесовоз изменил привычный для себя путь, это по-
вод проверить его на предмет легальности заготовки 
древесины. 

Lesprominform.ru

Заявление 
о банкротстве
Компания Royal Custom Designs – производитель 
элитной мебели для крупнейших гостиничных сетей 
в США, включая частные отели, принадлежащие пре-
зиденту Дональду Трампу, – прекращает деятель-
ность и увольняет своих работников.
Компания сократит 142 рабочих места и подаст за-
явление о банкротстве. Производитель мебели наде-
ялся убедить First Internet Bank of Indiana одобрить 
продажу неназванной частной инвестиционной 
компании. Однако этот банк – один из крупнейших 
кредиторов Управления по малому бизнесу США – 
заблокировал сделку, не посчитав её коммерчески 
обоснованной.

Lesprominform.ru

Самый устойчивый 
в мире
В сингапурском стартапе Flint считают, что создали 
формулу самого устойчивого в мире аккумулятора, 
способного заменить литиевые батареи в питании 
электромобилей и хранении энергии в сетях. Это 
полностью устойчивый бумажный аккумулятор, 
который можно переработать и утилизировать в 
конце жизненного цикла. 
В основанной командой учёных, технологов, дизай-
неров и новаторов компании Flint говорят о стрем-
лении напрямую бороться с изменением климата с 
помощью практичных масштабируемых решений. 
Процессы основаны на целлюлозе, которая исполь-
зуется в качестве среды для переноса ионов между 
анодом и катодом. 

Затем проблемные невозобновляемые материалы 
вроде кобальта и лития заменяются на менее вред-
ные для окружающей среды и перерабатываемые 
металлы: цинк и марганец. Батарея на основе цел-
люлозы значительно безопаснее и стабильнее лития. 
Это фактически исключает вероятность возгораний 
источников питания. 

Lesprominform.ru
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ГОРОДОб экспорте 
и международной кооперации

На заседании комиссии Госсовета Российской Федерации был 
рассмотрен и одобрен проект Цифрового стандарта предостав-
ления региональных услуг и мер поддержки в сфере экспорта, 
а также график поэтапного перехода до 1 января 2026 года к 
предоставлению таких услуг в цифровом формате. 

Ещё один вопрос касался сопровождения региональных цен-
тров поддержки экспорта. Результатом работы стало определе-
ние критериев и порядка отбора субъектов России при распре-
делении средств финансовой поддержки за счёт федерального 
бюджета на текущий год. Получена договорённость, что уже в 
июне на заседании комиссии будет рассмотрен вопрос финан-
сирования региональных центров в 2026 году.

Генеральный директор АО «Архангельский ЦБК» Дмитрий 
Зылёв принял участие в заседании комиссии Госсовета Россий-
ской Федерации по направлению «Международная кооперация 
и экспорт». На мероприятии обсуждались проблемы, которые 
испытывают во внешней торговле предприятия лесопромыш-
ленной и целлюлозно-бумажной отрасли Северо-Запада России.

Дорога ведёт 
на восток

настоящее время, в це-
лом переориентиро-
вавшись с привычных 
западных рынков на вос-

точные, компании наращива-
ют объёмы экспорта в друже-
ственные азиатские страны. 
Вместе с тем есть проблемы, 
которые серьёзно препятству-
ют активному продвижению 
российской продукции ЛПК и 
ЦБП на новые рынки. 

Это в том числе высокие 
пошлины некоторых стран-
партнёров (которые в то же 
время обнулены для стран 
Евросоюза) и транспортно-логи-
стические сложности, связанные 
с высокой загрузкой железнодо-
рожных маршрутов и высокой 
стоимостью морского фрахта. 
Комиссия решила вынести дан-
ную проблематику на межпра-
вительственный уровень.

Как отмечает Дмитрий Иго-
ревич, лесопромышленный 
комплекс сохраняет потенци-
ал для роста. Происходит это 
прежде всего за счёт опережа-
ющего развития целлюлозно-
бумажной промышленности 
– драйвера развития отрасли. 

Вместе с тем предприятия 
Северо-Западного федераль-
ного округа, в частности – 
Поморья, наиболее остро ощу-
тили на себе санкционное 
давление недружественных 
государств. Они утратили тра-
диционные для себя европей-
ские рынки, потеряли евро-
пейских производителей обо-
рудования, запасных частей 
и химикатов, столкнулись с 
логистическими проблемами 
доставки своей продукции 
потребителям Китая, стран 
Юго-Восточной Азии, Северной 
Африки.

Архангельский ЦБК нарас-
тил объёмы поставок в друже-
ственные страны контейнер-
ными поездами. Потребность 
предприятия в месяц состав-
ляет до 15 контейнерных поез-
дов (28,5 тысячи тонн), отправ-
ляющихся в основном в КНР. 
Сегодня крайне важно иметь 
возможность отгружать мак-
симальное количество прямых 
контейнерных поездов через 
пограничные станции Забай-
кальск, Гродеково и Наушки.
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погранпереходы для пред-
приятий лесопромыш-
ленного комплекса СЗФО, 
Поморья , конкретно 
АО «Архангельский ЦБК», 
– подчеркнул Дмитрий 
Зылёв. – Оптимальное для 
комбината количество 
– 15 прямых контейнер-
ных поездов в месяц через 
сухопутные погранпере-
ходы. При этом ни в коем 
случае нельзя менять 
позицию лесных грузов в 
существующей очерёдно-
сти перевозок на экспорт, 
а в идеале – повысить 
приоритет лесной про-
дукции в таких пере-
возках.

Вопрос 
субсидий
Архангельский ЦБК за пери-
од 2022–2024 годов полу-
чил субсидирование в соот-
ветствии с постановлениями 
Правительства Российской 
Федерации от 28 июля 2022 
года №1347 и от 26 июля 
2023 года №1215. Одна-
ко доля полученных средств 
субсидий составляет порядка 
15% от понесённых расходов 
на транспортировку готовой 
продукции.

В связи с этим необходимо 
увеличить объёмы субсидиро-
вания для наиболее пострадав-
ших из-за переориентирова-
ния логистики регионов, пре-
жде всего – Северо-Западного 
федерального округа.

По правилам субсидирова-
ния предлагается следующий 
подход. Правительство РФ 
определяет перечень значимых 
компаний для субсидирования 
(системообразующие пред-
приятия, моногорода, по чис-
ленности работающих и т. д.). 
Для каждой компании пропи-
сываются целевые показатели: 
по объёмам экспорта, выручке, 
численности работающих и др. 

По достижении указанных по-
казателей должна происходить 
выплата субсидии на ежеквар-
тальной основе.

О пути 
в высоких 
широтах
Крайне важным представляется 
и альтернативный транспорт-
ный коридор в Китай, страны 
Юго-Восточной Азии через ак-
ваторию Северного морского 
пути. Архангельский ЦБК мог 
бы отправлять свою продукцию 
из порта Архангельск на восток 
по Севморпути. 

На сегодня объём нашей 
продукции для данного марш-
рута потенциально мог бы со-
ставить до 200 сорокафутовых 
контейнеров в месяц. Плюс 
объёмы деревообработчиков 
Архангельского промышлен-
ного узла и близлежащих рай-
онов. Только «Лесозавод 25» 
готов ежемесячно отгружать 
до 400 сококафутовых кон-
тейнеров.

Для осуществления этих от-
грузок нужен экспедитор, ко-
торый бы организовал предо-
ставление и подсыл порожних 
контейнеров в Архангельск, 
перевозку по Северному мор-
скому пути, а также доставку 
контейнеров до конечных 
портов назначения в Китае и 
странах Юго-Восточной Азии.

При этом требуются конку-
рентоспособные ставки мор-
ского фрахта и стоимость ус-

луг Архангельского морского 
торгового порта по погрузке 
контейнеров.

Примеры использования 
Севморпути при нормальных 
рыночных ставках фрахта есть. 
Так, в 1996 году Архангельский 
ЦБК использовал СМП для от-
грузки целлюлозы в Южную 
Корею и делал это без всяких 
субсидий. Поэтому экономиче-
ская эффективность таких пере-
возок в принципе достижима.

Если рассматривать вариан-
ты субсидирования перевозок 
по Северному морскому пути, 
то их надо предоставлять в пер-
вую очередь «Атомфлоту», иным 
перевозчикам, чтобы сквозные 
ставки фрахта для грузоотпра-
вителей были не выше рыноч-
ных по сравнению с отгрузками 
южными маршрутами через 
порт Санкт-Петербург и желез-
нодорожными маршрутами.

Субсидии грузоотправите-
лям-экспортёрам также нужны, 
по крайней мере на период 
формирования устойчивой 
грузовой базы Севморпути. 
Здесь требуется твёрдая га-
рантия их получения. Размер 
субсидий для отправителей 
грузов по СМП также должен 
быть выше по сравнению с 
традиционными маршрутами 
перевозки грузов. 

Возможно, будет актуаль-
ным принятие отдельного по-
становления Правительства РФ 
о субсидировании перевозок 
по Северному морскому пути.

Соб. инф.
Фото из архива редакции
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Социальный десант 
в Новодвинске
В марте команда соцдесанта вновь высадится в 
Новодвинске. Спектр вопросов, с которыми жители 
смогут обратиться к специалистам, очень широк. 
На встречу с ними приглашаются все желающие. 
Вход свободный.
Личные консультации проведут представители 
органов соцзащиты, кадрового центра, страховых 
медицинских организаций, комплексного центра 
соцобслуживания, администрации Новодвинска, 
городского Совета депутатов, Новодвинской цен-
тральной городской больницы, прокуратуры, а так-
же уполномоченный по правам ребёнка и коорди-
наторы фонда «Защитники Отечества». Новодвинцы 
могут задать вопросы, касающиеся медицинской 
помощи и социальных выплат, узнать об оформле-
нии соцконтракта и постановке на учёт в качестве 
безработного. Социальный десант будет работать 
26 марта с 16.00 до 18.00 в отделении соцзащиты 
населения по городу Новодвинску по адресу: улица 
50-летия Октября, 7.

VK.com/forumnovodvinsk

Задача 
по плану
Глава Новодвинска Александр Чечулин поставил 
задачу в 2025 году привести в порядок новое 
кладбище Новодвинска. Уже известен план работ. 
В частности, запланированы отсыпка новой терри-
тории площадью 3000 квадратных метров, ремонт 
автомобильной дороги на кладбище, установка 
камеры видеонаблюдения, а также ремонт восьми-
кубовых контейнеров для отходов. Напомним, что в 
ходе рабочей встречи Александра Чечулина с главой 
Приморского муниципального округа Валентиной 
Рудкиной и депутатом Архангельского областного 
Собрания Леонидом Капориковым были подпи-
саны документы о передаче проблемного участка 
автодороги на кладбище на баланс Новодвинска.

VK.com/forumnovodvinsk

Поездом 
до Севастополя
С 23 мая возобновляется железнодорожный 
маршрут Архангельск – Севастополь. Прямое же-
лезнодорожное сообщение с Республикой Крым 
осуществляется более трёх лет и является сезон-
ным – рейсы организованы с конца мая по октябрь.
С железнодорожного вокзала столицы Поморья 
состав будет отправляться по пятницам в 19.39. 
Время в пути до Севастополя занимает почти трое 
суток – прибудет поезд на конечную станцию в 
понедельник в 18.25. Поезд проследует по марш-
руту через Вологду, Ярославль, Иваново, Нижний 
Новгород, Саранск, Пензу, Ростов-на-Дону, Тамань, 
Симферополь.

Министерство транспорта 
Архангельской области

Управляя 
аэросанями
На площадке Дома детского творчества прошли 
традиционные соревнования на кубок Новодвин-
ска по радиоуправляемым моделям «Аэросани». 
Участие в них приняли 30 моделистов из Ново-
двинска, Архангельска и Северодвинска. 
Участники состязались в групповых кольцевых 
гонках. Каждый должен был пройти 10 кругов за 
шесть минут в трёх квалификационных заездах. 
Из новодвинских ребят в финал вышел Иван Оку-
нев, сумевший уверенно пройти финальную гонку 
и занять первое место. Третье место в своей под-
группе занял Максим Едовин. 

Далее прошла «Битва ботов», в которой при-
няли участие восемь спортсменов. Им нужно было 
нанести как можно больше ударов своей моделью 
по модели соперника. Здесь удача улыбнулась 
новодвинцу Фёдору Корельскому, занявшему вто-
рое место. Поздравляем победителей и призёров! 
Желаем дальнейших спортивных успехов!

VK.com/forumnovodvinsk
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было уделено особое внимание. В рамках 
чемпионата его посетили депутаты Архан-
гельского областного Собрания и министр 
образования региона Олег Русинов.

– Это мероприятие показывает не 
только уровень компетенций сту-
дентов. Прежде всего мы проверяем 
себя, саму систему профессионального 
образования. Качественно ли мы их 
обучаем? И дать объективную оценку 
результатам нашей работы помога-
ют индустриальные эксперты, – под-
черкнул Олег Владимирович. – Проект 
«Профессионалитет» направлен на 
перезагрузку всей системы среднего 
профессионального образования. Под-
готовка квалифицированных кадров 
невозможна без практико-ориентиро-
ванного подхода к обучению, а значит, 
без тесного взаимодействия с пред-
ставителями реального производства. 

В качестве индустриальных экспертов 
от Архангельского ЦБК работали главный 
механик Евгений Агафонов и заместитель 
главного механика по сварке и внедрению 
технологий ремонта Денис Рудаков. 

– Сегодня у ребят есть всё, чтобы 
учиться: прекрасное оборудование, 
хорошие педагоги. Главное – желание! 
Честное слово, я сам бы с удовольстви-
ем учился в обновлённом техникуме, 
– говорит Денис Рудаков. 

Задача решена
Пять насыщенных дней чемпионата были 
наполнены соревновательным духом, вол-
нением, радостью побед и знаковыми 
встречами. Это историческое событие в 
жизни техникума и Новодвинска, которо-
му предшествовали недели напряжённой 
подготовки. В первый раз принимать у себя 
соревнования такого уровня – невероятная 
ответственность. Но команда Новодвинского 
индустриального техникума во главе с ди-
ректором Натальей Тарасовой справилась 
с ней блестяще!

– Каждая региональная площадка чем-
пионата – это арена для профессио-
нального роста. Надо верить в себя! 
– убеждена Наталья Сергеевна. – Чем-
пионат стал для нас большим и краси-
вым праздником мастерства и профес-
сионализма. Спасибо всему коллективу 
техникума, всем педагогам, экспертам, 
наставникам, представителям власти 
разного уровня, нашим партнёрам и 
друзьям! Это новая победа!

Ольга ВОРОНИНА
Фото Сергея СЮРИНА

Окончание.
Начало на стр. 1
Заявление необходимо подать в администрацию 
Новодвинска. Несмотря на то что в первую очередь 
госслужащие рассматривают документы много-
детных родителей, на получение сертификата мо-
гут рассчитывать и пары без детей. Жилищным 
сертификатом можно распорядиться по-разному: 
направить на погашение ипотеки, а также на покупку 
квартиры или строительство дома. 

Уверенность в будущем
Сегодня Лада и Алексей Захаровы воспитывают 
двух сыновей – восьмилетнего Дениса и двухлетнего 
Артёма. Алексей Александрович работает грузчи-
ком на базисном складе угля ТЭС-1 АЦБК, а Лада 
Андреевна давно связала свою жизнь с торговлей 
и после декретного отпуска вернулась на работу в 
продуктовый магазин. 

Раньше семье приходилось снимать двухкомнатную 
квартиру, но после получения материнского капита-
ла у Захаровых получилось купить жильё в ипотеку.  
Весной прошлого года семья подала заявление на 
получение сертификата, и теперь заветный документ 
поможет им закрыть ипотечный кредит и чувствовать 
себя уверенными в будущем. 

– Для нас это очень хорошая поддержка от 
Архангельского ЦБК. Теперь можно строить пла-
ны и не думать о долгах. Спасибо! – поделилась 
Лада Захарова. 

Закрепление грамотных специалистов на Архан-
гельском ЦБК остаётся одной из главных задач уча-
стия комбината в программе «Обеспечение жильём 
молодых семей». Возможность подарить семьям 
уверенность и стабильность в виде жилищного сер-
тификата – важная привилегия предприятия в борьбе 
за перспективных работников. 

По доброй традиции генеральный директор АЦБК 
Дмитрий Зылёв сказал, что будет рад навестить 
молодые семьи в новых обустроенных домах. Воз-
можно, кто-то непременно захочет поделиться своим 
семейным счастьем!

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото Сергея СЮРИНА
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Сертификат – 
на счастье!

4040
млн рублей

Более

выделил АЦБК 
на улучшение жилищных 
условий своих работников
в рамках программы
«Обеспечение жильём 
молодых семей»

Новодвинский индустриальный техникум 
впервые принимал на своих площадках 
участников регионального этапа Всерос-
сийского чемпионата «Профессионалы». 
Конкурс мастерства объединяет милли-
оны студентов, школьников, экспертов и 
наставников со всей страны. Быть частью 
этого большого и яркого события – по-
чётно и радостно!

СПО: перезагрузка
бновление системы среднего профес-
сионального образования – задача, 
поставленная Президентом России 
Владимиром Путиным. На примере 

Новодвинского индустриального техникума 
можно наглядно увидеть, как меняется эта 
сфера. Благодаря участию в федеральном 
проекте «Профессионалитет», поддержке 
бизнеса и региона учебное заведение кар-
динально преобразилось: мастерские и ла-
боратории оснащены самым современным 
оборудованием, сделан стильный ремонт.

– Наш техникум ставят в пример 
даже на федеральном уровне, – отме-
тила в своей приветственной речи к 
участникам чемпионата «Профессио-
налы» административный директор 
комбината Ольга Саввина. – Архан-
гельский ЦБК, руководство образова-
тельного учреждения вкладывают все 
возможные ресурсы, свои силы и душу, 
чтобы сделать наш техникум ещё 
более современным, технологичным, 
комфортным. Вы по праву можете 
гордиться и им, и собой, ребята!

Перед началом состязаний успехов участ-
никам пожелал и глава Новодвинска Алек-
сандр Чечулин. Александр Сергеевич признал-
ся, что немного завидует современным студен-
там. Когда он получал профессию слесаря, о 
таком уровне материально-технической базы 
учебных заведений не приходилось и мечтать.

– Внимание к системе среднего профес-
сионального образования будет только 
расти – это государственная страте-
гия на ближайшее десятилетие, – от-
метил градоначальник. – Хочу побла-
годарить руководство, команду Ново-
двинского индустриального техникума 
за колоссальный вклад в его развитие. 
Недавняя крупная авария на городских 
теплосетях наглядно показала, как 
значим труд высококлассных специали-
стов. В сложнейших условиях девушка-
сварщик смогла устранить порыв, и в 
квартиры жителей вернулось тепло. Так 
что в ваших руках, без преувеличения, 
будущее городов и предприятий. 

Огненные искры
И закипела работа! На базе НИТа проходили 
соревнования в компетенциях «Слесарные 
работы с металлом» и «Сварочные техно-
логии». Визг болгарки и отблески искр за 
плотными шторами кабинок – пять будущих 
слесарей из Архангельска, Северодвинска, 
Новодвинска и Котласа выполняют своё 
задание. Ребятам за 15 часов нужно изго-
товить мангал, который потом будут внима-
тельно оценивать эксперты по множеству 
самых разных параметров. 

Заглядывать в кабинку, советовать и под-
сказывать нельзя, мастера и преподавате-
ли волнуются, ждут и верят в своих ребят. 
Впервые роль эксперта-наставника на этом 
чемпионате примерил на себя слесарь-
ремонтник цеха механической обработки 
АЦБК Павел Латышев. А вот профессиональ-
ный опыт у него уже внушительный – почти 
20 лет. Когда-то он так же, как сегодняшние 
студенты, окончил наш техникум (тогда это 
был профессиональный лицей), а теперь по 
пятницам ведёт здесь занятия.

– Конечно, сегодня ребята учатся со-
всем в других условиях, на хорошем 
оборудовании, что очень здорово! Сама 
идея чемпионата мне кажется очень 
правильной – это и престиж профессии 
поднимает, и даёт возможность уче-
никам показать, на что они способны. 

О

Город профессионалов

Конечно, быть экспертом на таком 
событии – ответственно, – поделился 
Павел Латышев. 

На провокационный вопрос, а сможет 
ли он сам сделать такой мангал, который 
задан студентам, Павел Александрович, не 
колеблясь, ответил: «Скажут – сделаем!»

Оценка готовых изделий происходит 
вслепую – эксперты не знают ни чья это 
работа, ни итогового количества баллов. 
В результате победителем в компетенции 
«Слесарные работы с металлом» стал 
студент Новодвинского индустриального 
техникума Илья Вершинин. Теперь талант-
ливого юношу ждёт межрегиональный 
этап чемпионата «Профессионалы», кото-
рый пройдёт в апреле в Санкт-Петербурге. 
Удачи, Илья!

Миссия 
невыполнима?
Будущих сварщиков в мастерских НИТа 
ждали 18 часов испытаний. За это время 
ребятам нужно было выполнить все ос-
новные типы сварных соединений на раз-
личных видах металла с помощью ручной 
дуговой и полуавтоматической сварки. 

– Задача сложная для молодых людей, 
– с высоты своего опыта говорит за-
меститель начальника цеха центра-
лизованного ремонта АЦБК, эксперт-
наставник в компетенции «Сварочные 
технологии» Евгений Полевой. – Счи-
таю, настоящий опыт можно полу-
чить только на производстве. Главное, 
чтобы в техникуме ребята познако-
мились с основами профессии, поняли, 
интересна ли она им в принципе. 

На этой площадке Новодвинский инду-
стриальный техникум представлял Алексей 
Федосеев. Поздравляем Алексея с третьим 
местом на региональном этапе!

Всего в рамках областного уровня чем-
пионата «Профессионалы» в Поморье 
прошли соревнования по 33 компетенциям. 
Будущие мастера выступали на 15 площад-
ках. Из Красноборска наш студент Артур 
Синюков вернулся со вторым местом в 
состязаниях по управлению форвардером.

Индустриальный 
эксперт 
Выявить и поддержать талантливых сту-
дентов – главная задача чемпионата 
«Профессионалы», но не единственная. 
Помимо соревновательной части про-
грамма содержит профориентационную 
и деловую составляющие. НИТу как дебю-
танту в качестве площадки соревнований 

3333
компетенциям

По

проходили 
соревнования 
в рамках этапа 
чемпионата 
«Профессионалы» 
в Архангельской 
области 
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Свет «Арктической звезды»
Кампус миро-Кампус миро-
вого уровня вого уровня 

изменит весь об-изменит весь об-
лик Архангельска, лик Архангельска, 
поскольку это мас-поскольку это мас-
штабный проект не штабный проект не 
только с научной только с научной 
точки зрения, но и точки зрения, но и 
с архитектурной. Под с архитектурной. Под 
его строительство его строительство 
в столице Поморья в столице Поморья 
выбрано живопис-выбрано живопис-
ное место на берегу ное место на берегу 
Северной Двины.Северной Двины.

На базе кампуса «Арктическая звезда» На базе кампуса «Арктическая звезда» 
будут созданы два головных центра будут созданы два головных центра 

компетенций – в области лесопромышленно-компетенций – в области лесопромышленно-
го комплекса и судостроения, поэтому в один го комплекса и судостроения, поэтому в один 
из дней региональной практики слушатели из дней региональной практики слушатели 
РАНХиГС плотно работали в Новодвинске РАНХиГС плотно работали в Новодвинске 
– побывали в индустриальном техникуме, – побывали в индустриальном техникуме, 
обновлённом в рамках проекта «Профессио-обновлённом в рамках проекта «Профессио-
налитет», а также на Архангельском ЦБК.налитет», а также на Архангельском ЦБК.

Промышленность нуждается в отечественных разработках
В конце зимы на Архангельском ЦБК побывали слушатели программы 
профподготовки РАНХиГС «Мастер государственного управления для ру-
ководителей». Среди участников регионального модуля, который прошёл 
в Архангельске, – представители Москвы, Санкт-Петербурга, Нижнего Нов-
города, Донецка, Екатеринбурга, Твери, Сургута. В рамках практики слу-
шатели программы должны сформировать предложения по наполнению 
межвузовского кампуса «Арктическая звезда», подготовка к строительству 
которого сегодня находится уже в финальной стадии. 

Знакомство 
с отраслью 

ланируется, что на базе кам-
пуса будут созданы два голов-
ных центра компетенций – 
в области лесопромышленного 

комплекса и судостроения, поэтому 
в один из дней региональной прак-
тики слушатели РАНХиГС плотно 
работали в Новодвинске – побы-
вали в индустриальном техникуме, 
обновлённом в рамках проекта 
«Профессионалитет», а также на 
Архангельском ЦБК.

Гости осмотрели производствен-
ные мощности предприятия, зада-
вали множество вопросов, выясняя 
особенности технологического 
процесса. 

– Искренне восхищена мас-
штабами Архангельского ЦБК! 
– признаётся начальник управ-
ления распоряжения земель-
ными ресурсами администра-
ции Нижнего Новгорода Ольга 
Гладышева. – И вообще, мы 
очень рады, что нашей группе 
выпала честь работать в Ар-
хангельской области. Наш по-
ток разделён на команды, все 
отправились в разные регионы 
страны, а мы поехали на Север! 
Ново, свежо, интересно!

Научный подход
После экскурсии мастера государ-
ственного управления встретились 
с руководством комбината. Главная 
задача – узнать и понять, в каком 
формате сегодня Архангельский 
ЦБК сотрудничает с наукой и каки-
ми хотели бы видеть профильные 
площадки кампуса представители 
реального бизнеса.  

АЦБК взаимодействует с наукой 
по целому ряду аспектов, связанных 
как непосредственно с решением 
производственных задач, так и с 
вопросами экологической и кли-
матической повестки. В 2025 году 
совместно с научным сообществом 
разработана программа сохранения 
биоразнообразия, по инициативе 
комбината на базе САФУ проводится 
Всероссийская научно-практическая 
конференция, а в 2024 году была 
учреждена премия для молодых 
учёных. Ещё один уникальный про-
ект, созданный в тесном взаимо-

действии с компаний «КарбонЛаб», 
– «Учёные беседы о климате». 

С научно-образовательным цен-
тром мирового уровня (НОЦ) «Рос-
сийская Арктика: новые материалы, 
технологии и методы исследования» 
Архангельский ЦБК сотрудничает 
с момента его основания в 2019 
году, является его индустриальным 
партнёром, а генеральный директор 
комбината Дмитрий Зылёв входит в 
состав президиума управляющего 
совета НОЦ.

– АЦБК участвует в несколь-
ких проектах НОЦ «Российская 
Арктика». Два из них – это 
фундаментальные исследова-
ния, посвящённые созданию и 
применению ДНК-маркеров и 
микроклональному размноже-
нию посадочного материала. 
Ещё три имеют более при-
кладной характер, – расска-
зал советник генерального 
директора АО «Архангельский 
ЦБК» Юрий Трубин. – Долгие 
годы мы очень предметно 
взаимодействуем с Северным 
(Арктическим) федеральным 
университетом, который так-
же помогает решать наши 
производственные задачи. 
В новом кампусе хотелось 
бы видеть больше опытно-
промышленных помещений, 
в идеале – чтобы там была 
представлена вся техноло-
гическая цепочка целлюлозно-

бумажного производства, 
как это делается в универси-
тетах Китайской Народной 
Республики.

Взгляд со стороны
Образовательный кампус мирового 
уровня «Арктическая звезда» – са-
мый большой строительный проект 
нового времени в Архангельской 
области. Это будет масштабный 
комплекс зданий общей площа-
дью около 120 тысяч квадратных 
метров. Безусловно, ещё на этапе 
разработки проекта министер-
ство науки, вышей школы и на-
учно-технологического развития 
региона запрашивало предложе-
ния по наполнению кампуса от 
системообразующих предприятий 
Поморья. Но слушатели программы 
профподготовки РАНХиГС в рамках 
выездной работы могут предло-
жить свежее видение. Участники 
группы провели порядка 30 встреч 
в разных городах агломерации и 
уже сформулировали несколько 

предложений по редизайну про-
екта кампуса. 

– Желаю вам успешной рабо-
ты и, самое главное, увидеть 
реализацию ваших инициатив, 
– обратился к слушателям 
программы РАНХиГС замести-
тель генерального директора 
АО «Архангельский ЦБК» по 
финансам Олег Губин. – Когда 
мы в 2017 году вместе с кол-
легами проходили обучение в 
Российской академии народно-
го хозяйства и государствен-
ной службы при Президен-
те Российской Федерации по 
программе «Обучение команд, 
управляющих проектами раз-
вития моногородов», то из 
восьми представленных к за-
щите проектов монопрофиль-
ных муниципалитетов наш, 
посвящённый развитию Ново-
двинска, был признан лучшим 
и завоевал Гран-при. А сегодня 
мы уже видим, как наши идеи, 
оформленные в проекте, вопло-
тились в реальные объекты. 
Это по-настоящему ценно!

Впереди у рабочей группы РАНХиГС 
– несколько месяцев совместной 
работы с регионом, по итогам кото-
рой будет сформирован итоговый 
список предложений в проект кам-
пуса «Арктическая звезда».

Зажигаем 
звёзды вместе
Кампус мирового уровня в хоро-
шем смысле перевернёт весь облик 
города, поскольку это масштабный 
проект не только с научной точки 
зрения, но и с архитектурной. Под 
его строительство в столице По-
морья выбрано живописное место 
на берегу Северной Двины. Новый 
образовательный кластер позволит 
создать нескольких сотен рабочих 
мест в науке и высокотехнологич-
ном производстве и ещё около 
двух тысяч – в сфере образования, 
медицины, спорта, управления 
результатами интеллектуальной 
деятельности и имущественным 
комплексом.

И ключевое значение на данном 
этапе имеет содержательная часть, 
поэтому так важно подключить 
к этой работе людей, имеющих 
большой жизненный и профессио-
нальный опыт.

На днях в адрес генерального 
директора АО «Архангельский 
ЦБК» Дмитрия Зылёва было полу-
чено благодарственное письмо от 
министерства науки, высшей шко-
лы и научно-технического разви-
тия Архангельской области. Глава 
регионального ведомства Алексей 
Аксёнов выразил признательность 
руководству комбината за помощь 
в организации мероприятий для 
участников программы «Мастер 
государственного управления для 
руководителей» ФГБОУ ВО «Рос-
сийская академия народного хо-
зяйства и государственной службы 
при Президенте РФ». Отдельно в 
своём письме Алексей Юрьевич 
отметил за содействие советника 
гендиректора АЦБК Юрия Труби-
на, заместителя генерального ди-
ректора комбината (по финансам) 
Олега Губина и главного эколога 
Евгению Москалюк. 

Ольга ВОРОНИНА
Фото Сергея СЮРИНА

будет составлять 
общая площадь 
комплекса зданий 
образовательного 
кампуса 
мирового уровня 
«Арктическая 
звезда»

120120
тысяч
квадратных
метров

П

www. appm.ru
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Астрологический Астрологический 
прогнозпрогноз
с 10 по 16 мартас 10 по 16 марта

РЕПОРТАЖ

ОВЕН
На этой неделе на 
работе могут воз-
никнуть мелкие, 
легко разреши-
мые, но занима-
ющие много времени неприятности 
как результат неуверенности в своих 
собственных силах и умениях. На-
чальство, судя по всему, пока не готово 
поддержать ваши новые идеи, но всё 
же найдите возможность их изложить. 
Вас ожидают духовный рост и само-
совершенствование, правда, для этого 
потребуются некоторые усилия с вашей 
стороны.
Благоприятные дни: 10, 14
Неблагоприятный: 13

ТЕЛЕЦ
Неделя разделится 
на две практиче-
ски противопо-
ложные половины: 
её начало хорошо 
подойдёт для завершения прежних дел, 
конец же принесёт удачу в новых начи-
наниях. Понедельник может оказаться 
одним из самых удачных дней. В среду 
деловые встречи не принесут желаемых 
результатов, можно погрязнуть в не-
нужных деталях. Во второй половине 
недели звёзды обещают вам активную 
личную жизнь.
Благоприятные дни: 14, 16
Неблагоприятный: 10

БЛИЗНЕЦЫ
Дайте  свободу 
своему творческо-
му «я», не мешайте 
прекрасным по-
рывам. И вам даже 
удастся на этом неплохо заработать. 
Вы получите весьма выгодное предло-
жение. Порадует личная жизнь. Ждите 
романтическое свидание или весёлую 
вечеринку с друзьями, которую органи-
зует ваш любимый человек.
Благоприятные дни: 12, 14
Неблагоприятный: 11

РАК
Сейчас от вас по-
требуется способ-
ность принимать 
решения и идти 
вперёд, а не топ-
таться на месте. Стоит воспользоваться 
помощью друзей или коллег, что значи-
тельно ускорит работу. Неделя обещает 
успех практически во всех начинаниях. 
Посвятите выходные наведению дома 
порядка, красоты и чистоты.
Благоприятные дни: 12, 15
Неблагоприятный: 13

ЛЕВ
Вам представится 
возможность ис-
править ошибки 
ещё до того, как 
их заметят. Так что 
будьте внимательнее, проверяйте за 
собой. Постарайтесь не заблудиться в 
своих фантазиях, вовремя соотносите 
их с реальностью, тогда вашим планам 
ничего не грозит. Не забывайте о близ-
ких людях, им так необходимы ваше 
внимание и помощь.
Благоприятные дни: 13, 14
Неблагоприятный: 11

ДЕВА
Вам потребуется 
выдержка, что-
бы справиться с 
эмоциями. Острая 
реакция может 
вынудить вас наделать ошибок и разо-
рвать отношения. На работе всё пред-
сказуемо и стабильно, но заскучать не 
получится. В выходные желательно 
меньше контактировать с людьми, 
постарайтесь не перегружать себя до-
машними хлопотами.
Благоприятные дни: 15, 16
Неблагоприятный: 13

ВЕСЫ
Сложившаяся на 
этой неделе ситуа-
ция будет способ-
ствовать устране-
нию недоразуме-
ний и укреплению вашего авторитета в 
коллективе. Предложения, поступившие 
во вторник, примите и постарайтесь 
использовать с наибольшей выгодой 
для себя. Среда грозит конфликтами 
дома. Какая-то ваша тайна может стать 
достоянием гласности, что приведёт к 
напряжённости в отношениях.
Благоприятные дни: 10, 15
Неблагоприятный: 11

СКОРПИОН
На этой неделе 
стоит ориенти -
роваться на соб-
ственные силы и 
возможности, а 
девизом взять такое высказывание: 
«Хочешь, чтобы было сделано хорошо, 
сделай сам». Возможны поездки и ко-
мандировки. Вам могут предложить вы-
годную работу в другом месте. В пятницу 
какая-то приятная новость изменит ваши 
планы, разумеется – к лучшему.
Благоприятные дни: 13, 16
Неблагоприятный: 12

СТРЕЛЕЦ
На этой неделе 
проявите дипло-
матичность и тер-
пение. Обдумайте 
ситуацию, прежде 
чем её публично обсуждать. Ваше же-
лание видеть мир у своих ног понятно, 
но придётся всё же несколько умерить 
свои аппетиты. Не забывайте о доме, 
желательно больше времени посвятить 
наведению порядка, избавьтесь от не-
нужного хлама и старых вещей.
Благоприятные дни: 10, 12
Неблагоприятный: 15

КОЗЕРОГ
На этой неделе вы 
с лёгкостью раз-
берётесь с чужими 
проблемами, а вот 
свои могут поставить вас в тупик. Не по-
мешает совет близкого друга. Главное 
– быть внимательнее к новым идеям, 
даже если на первый взгляд они ка-
жутся абсурдными. В субботу возможна 
неожиданная, но приятная поездка или 
визит человека, с которым вы давно не 
виделись.
Благоприятные дни: 14, 16
Неблагоприятный: 13

ВОДОЛЕЙ
Несмотря на труд-
ности и препят-
ствия, ваши дела 
идут в гору. По-
хоже, неприятности только для того 
и существуют, чтобы успех оказался 
желаннее. В среду стоит потратить не-
которое время на анализ проделанной 
работы. Не думайте, что вы всегда пра-
вы. Прислушайтесь к чужому мнению. 
Плохое настроение не стоит никому 
демонстрировать.
Благоприятные дни: 12, 15
Неблагоприятный: 14

РЫБЫ
Вам необходимо 
запастись выдерж-
кой и терпением, 
ситуация на работе 
может быть непростой. Постарайтесь не 
тратить слишком много денег и думать 
о последствиях своих слов и действий. 
В выходные возможен конфликт с 
близкими людьми, в котором вы должны 
сохранить достоинство и самообладание.
Благоприятные дни: 11, 14
Неблагоприятный: 16

Из открытых источников

В честь праздника 
– концерт
21 февраля во Дворце культуры 
АО «БЫТ» прошёл потрясающий 
концерт «Гордись, Отчизна, слав-
ными сынами!», посвящённый Дню 
защитника Отечества. Это меро-
приятие стало подарком Архан-
гельского ЦБК своим сотрудникам 
– настоящим мужчинам, которые 
ежедневно демонстрируют силу 
духа, трудолюбие и преданность 
делу, семье и стране.

Яркая 
программа

разднование 23 Февраля яв-
ляется символом уважения к 
тем, кто стоит на страже без-
опасности нашей Родины. 

В пятничный вечер со сцены звуча-
ли слова благодарности всем, кто 
защищал и продолжает защищать 
Отечество, кто готов в любой момент 
заступиться за него.

Концертная программа порадо-
вала зрителей яркими и душевными 
номерами. На сцене выступали во-
енно-патриотический клуб «Родная 
земля», вокальный ансамбль «Зла-
то», творческие коллективы Двор-
ца культуры: театр песни «Леон», 
хореографический коллектив «Гра-
ция», коллектив народного танца 
«Кадриль», образцовый хореогра-
фический коллектив «Золотая стре-
коза» и другие талантливые артисты. 
Каждое выступление сопровожда-
лось бурными аплодисментами и 
тёплыми улыбками.

Трогательный 
момент
День защитника Отечества – 
праздник, который напоминает 
о важности таких ценностей, как 
честь, мужество и преданность сво-
ей стране.

Бухгалтер отдела по расчёту зара-
ботной платы АЦБК Анна Корелина 
вместе с супругом Михаилом с удо-
вольствием посетили концерт. Для 
них празднование 23 Февраля очень 
значимо, так как Михаил Викторович 
является ветераном боевых действий.

– Нам с мужем очень понравил-
ся концерт: яркие костюмы 
артистов, патриотические 
номера, – поделилась эмоци-
ями Анна Корелина. – Особен-
но запомнилось выступле-
ние Екатерины Хозяиновой. 
Она так трогательно про-
читала стихотворение «Бал-
лада о матери», что невоз-
можно было сдержать слёз. 
Для меня 23 Февраля – это 
день, когда мы чествуем не 
только мужчин, но и тех, кто 
их поддерживает. Пусть во 
всех семьях всегда будут мир 
и счастье!

Концерт стал настоящим празд-
ником для всех, кто пришёл в этот 
вечер во Дворец культуры. Он 
напомнил о важности единства и 
уважения к прошлому.

Софья САИТБАТАЛОВА 
Фото Екатерины ТЕЛЮКИНОЙ
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ПОЗИЦИОНИРОВАНИЕ 7
9 МАЯ

ДОСТИЖЕНИЕ

АКТУАЛЬНО

Учёба не бывает 
скучной!
Познавательно, информативно и 
увлекательно – именно так можно 
описать обычный школьный день 
учеников лесного класса. 8 «Б» но-
водвинской школы №3 не только 
углублённо изучает профильные 
предметы, но и встречается с ин-
тересными людьми. Узнаем по-
дробнее о последних событиях в 
лесном классе!

100 вопросов 
взрослому

февраля состоялась встре-
ча административного ди-
ректора АО «Архангель-
ский ЦБК» Ольги Саввиной 

с лесным классом школы №3. 
Формат нестандартный – ребятам 
было предложено подготовить 
вопросы для гостьи. Получилось 
интересно и познавательно!

– Наша встреча очень не-
обычная, потому что меро-
приятия такого формата 
ещё не проводились. В первую
очередь хотелось бы акцен-
тировать внимание на том, 
что, чтобы сделать правиль-
ный выбор в любой жизненной 
ситуации, нужно обладать 
информацией. Тем более это 
важно при выборе профес-
сионального пути. Поэтому 
не стесняйтесь задавать 
интересующие вопросы, я от-
вечу на каждый! – обратилась 
со вступительным словом 
к восьмиклассникам Ольга 
Саввина.

На встрече ребята из 8 «Б» 
спрашивали о многом: о деятель-
ности молодёжного совета АЦБК, 
об условиях труда работников, о 
помощи молодым семьям. Помимо 
особенностей работы на комбина-
те ребята хотели узнать про про-
фессиональный путь самой Ольги 
Ивановны.

– Лично мне Ольга Ивановна 
открылась как интересная 
личность. Очень здорово, что 
она так подробно отвечала 
каждому! Гостья рассказала 
нам, что в её подчинении семь 
отделов, поэтому я захотела 
узнать, какими качествами 
нужно обладать, чтобы ру-
ководить людьми, – подели-
лась ученица 8 «Б» Полина 
Гладышева.

Но это ещё не всё: в честь насту-
пающего праздника 8 Марта вось-
миклассники подготовили музы-
кальный подарок и исполнили его 
под гитару. А Ольга Саввина вру-
чила ребятам сладкие сувениры.

Изучаем 
экологию
3 марта для школьников прошла 
увлекательная эколекция, которую 
провела начальник отдела эколо-
гии АО «Архангельский ЦБК» Юлия 
Конина.

Она рассказала ребятам, что 
такое экологическая безопасность 
и почему она так важна в совре-
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менном мире. Школьники узнали, 
какую работу выполняет эколог на 
предприятии: от контроля за вы-
бросами и отходами до разработки 
стратегий по снижению воздей-
ствия на окружающую среду.

Эколекция подарила восьми-
классникам массу положительных 
впечатлений и новых знаний. На-
пример, они узнали про тихоход-
ку – микроскопическое животное, 
которое способно выдержать ус-
ловия, уничтожающие большинство 
других форм жизни.

Учёба в лесном классе действи-
тельно очень интересная: помимо 

познавательных лекций и встреч 
ребята каждый второй и четвёртый 
четверг месяца ездят в САФУ име-
ни М.В. Ломоносова и обучаются 
в лабораториях под руководством 
преподавателей университета. 
Они углублённо изучают физику, 
химию и биологию. Надеемся, что 
в будущем школьники выберут 
профессию, связанную с лесной 
отраслью.

Софья САИТБАТАЛОВА
Фото Сергея СЮРИНА 

и Романа ДУРКИНА 
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Рисуем Победу 

Молодым – 
везде дорога! 

Коварный лёд 

Новодвинский городской культурный центр объявил о приёме заявок на 
городской конкурс рисунков «Мы рисуем Победу», посвящённый 80-й 
годовщине Победы в Великой Отечественной войне 1941–1945 годов. 
Работы принимаются до 25 апреля. 

онкурс направлен на сохранение исторической правды и памяти 
о Великой Отечественной войне 1941–1945 годов. К участию при-
глашаются все желающие от пяти лет и старше.

Заявки принимаются до 25 апреля в МУК «НГКЦ» (второй этаж, 
кабинет 221) или по электронной почте: gorkulcentr@mail.ru, с пометкой 
«Мы рисуем Победу», контактное лицо – Юлия Владимировна Патракеева.

Вопросы можно задать по телефону (8 81852) 4-92-21.
По материалам пресс-службы администрации Новодвинска 

Молодёжь Новодвин-
ска стала победителем 
регионального проекта 
«Комфортное Поморье», 
в рамках которого будут 
поддержаны 17 флаг-
манских инициатив со 
всей области, в том чис-
ле – строительство ста-
диона со скейт-парком 
в Новодвинске. 

2023 года в Архангельской 
области реализуется про-
ект «Комфортное Поморье», 
который стремительно за-

воёвывает признание среди жите-
лей региона. Этот проект стал на-
глядным примером того, как иници-
ативы, направленные на повышение 
качества жизни, могут сплачивать 
людей и мотивировать их к активно-
му участию в развитии своих городов 
и посёлков.

В прошлом году на реализацию 
предложений жителей было вы-
делено 340 миллионов рублей, 
в 2025-м объём финансирова-
ния увеличен до 500 миллио-

нов рублей, сообщил губернатор 
Александр Цыбульский.

Из этой суммы 200 миллионов 
рублей направлено на реализацию 
17 флагманских проектов от 12 
муниципалитетов, поддержанных 
конкурсной комиссией. В числе 
победителей – Новодвинск с про-
ектом строительства стадиона со 
скейт-парком. Располагаться он 
будет между школой №5 и здани-
ем большого «Магнита». Именно 
это место выбрали авторы про-
екта-победителя летом 2024 года. 
Поздравляем молодых и активных. 
Так держать! 

По материалам пресс-службы 
администрации Новодвинска

Пресс-служба МЧС России напоминает, что весенний лёд коварен: во 
время оттепели он теряет прочность и представляет угрозу для жизни 
и здоровья людей. 

Вспомним 
о правилах 
безопасности 
на льду: 

• Переходить водоём по льду 
можно только по оборудованным 
переправам.

• При групповом переходе по 
льду надо двигаться на расстоянии 
5–6 метров друг от друга, внима-
тельно следя за идущим впереди.

• Запрещено ходить и кататься 
на льду в ночное время, а также в 
незнакомых местах.

В случае провала льда под нога-
ми надо действовать быстро и ре-
шительно: широко расставив руки, 
удержаться на поверхности, без 
резких движений постараться вы-
ползти на твёрдый лёд. Затем, лёжа 
на спине или груди, продвинуться 
в сторону начала движения, одно-
временно призывая о помощи. 

Если вы стали свидетелем 
происшествия, сообщите 
об этом по телефонам 112 
или 101.

www. appm.ru



шегося за десятилетия мусора, поправить 
сохранившийся с той поры барак, установить 
поклонный крест, проложить мостки по тури-
стическому маршруту.

Большинство задумок удалось воплотить в 
жизнь благодаря личной помощи и поддержке 
губернатора Архангельской области Алексан-
дра Цыбульского, а также проектам «Экология 
Памяти», «Факел Памяти» и «Пушки острова 
Мудьюг». Нынешняя акция прошла в рамках 
проекта «Сторожевая вышка острова Мудьюг». 
К работе над восстановлением мемориала 
подключились Российское военно-истори-
ческое общество и Российское историческое 
общество.

– На Мудьюге мы постарались визуализи-
ровать трагические страницы истории 
интервенции на Русском Севере. Это 
необычайно важно для формирования 
общественного мнения относительно 
событий прошлого как ключа к понима-
нию происходящего сегодня и обретения 
созидательной перспективы будущего, – 
поделился руководитель команды «Штык 
решает» Алексей Сухановский. 

Чтобы помнить
Участниками рейда стали глава Новодвинска 
Александр Чечулин, депутат областного Со-
брания, начальник автотранспортного управ-
ления Архангельского ЦБК Леонид Капориков, 
главный технолог – заместитель директора 
по производству комбината Вадим Мосеев, 
руководитель Новодвинского отделения Рос-
сийского военно-исторического общества, 
замруководителя управления по корпоратив-
ным проектам компании Павел Фасонов. 

Вместе с другими организаторами готовил 
инфраструктуру для проведения мероприятия 
активист РВИО, работник четвёртого древесно-
подготовительного цеха АЦБК Игорь Палкин. 

– Почти неделю я прожил на острове 
Мудьюг, где мы занимались не только хо-
зяйственными, но и исследовательскими 
работами, – прокомментировал Игорь 
Владимирович. – Такие поездки всегда 
интересны, познавательны и имеют 
огромное просветительское значение. 

Отметим, что Игорь Палкин является на-
следником узников Мудьюга. В годы Граждан-
ской войны его прадед и другие родственни-
ки содержались в этом концентрационном 
лагере. Затем в качестве заложника прадед 
новодвинца был перевезён англичанами в 
Шотландию. Вернуться удалось лишь спустя 
несколько месяцев. Игорь Владимирович 
очень интересуется этим драматичным эта-
пом истории и принимает активное участие в 
краеведческих акциях.
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На этом острове оживает история
В канун годовщины освобождения Поморья от интервентов состоялся рейд на остров Мудьюг, 
где располагается мемориальный комплекс, посвящённый жертвам интервенции и Гражданской 
войны на Русском Севере. Добирались на лыжах, снегоходах и аэролодках. Мероприятие, в 
котором четвёртый год подряд принимают участие новодвинцы и работники Архангельского 
ЦБК, проходит под названием «Факел Памяти».

Судьбу 
определяем мы

августе 1918 года на безлюдном остро-
ве в 60 километрах от Архангельска 
британо-французскими интервентами 
был создан и просуществовал более 

года один из первых в нашей стране кон-
центрационных лагерей. Всего здесь было 
расстреляно, замучено голодом, холодом и 
умерло от болезней около 200 жителей Ар-
хангельской области.

В этот раз к акции, организованной исто-
рико-культурным обществом «Победа» и 
мемориально-исследовательской командой 
«Штык решает», присоединился депутат Зако-
нодательного Собрания Ульяновской области 
Виктор Бут – человек, который был незаконно 
арестован и почти 15 лет провёл в американ-
ской тюрьме.

Перед тем как отправиться на «остров смер-
ти», неравнодушные северяне собрались у 
обелиска «Жертвам интервенции 1918–1920 
годов», чтобы отдать дань памяти сотням по-
гибших русских людей, оставшихся верными 
Родине.

– Тема интервенции – особая. Сравни-
тельно недавно, каких-то сто лет назад, 
Архангельск единственный раз в истории 
был захвачен. Результат хорошо изве-
стен – тысячи жертв, в том числе среди 
мирного населения, неприкрытый грабёж 
ресурсов, деградация промышленности, 
усугубление внутренних социальных 
противоречий. Нам слова «интервенция», 
«Мудьюг», «Железнодорожный фронт», 
«Юрьевский рубеж» напоминают о том, 
что свою судьбу мы должны определять 
только сами, – отметил заместитель 
председателя правительства Архангель-
ской области Иван Дементьев.

По ледовому морю – 
в прошлое
Обычай лыжных переходов по льду Бело-
го моря, посвящённых Дню освобождения 
Русского Севера от интервентов, зародился 
в середине прошлого века. В советские годы 
место памяти и скорби ежегодно посещало до 
25 тысяч человек. К сожалению, с 1986 года 
на мемориале не проводилось работ и тем 
более массовых мероприятий. Инициаторами 
возрождения традиции выступили энтузиасты 
историко-культурного общества «Победа» и 
активисты команды «Штык решает», которые 
с 2021-го воссоздают на Мудьюге музейный 
комплекс.

– В сознании многих людей патриотизм 
воспринимается довольно абстрактно. 
Мы же исходим из того, что любовь к 
Родине должна опираться на конкрет-
ные дела. Восстановление мемориала 
на Мудьюге в этом смысле весьма крас-
норечивый пример, – считает руководи-
тель историко-культурного общества 
«Победа» Игорь Слободянюк.

В 2020-м активисты по собственной ини-
циативе обследовали сохранившуюся с 
1918–1919 годов территорию музея, а год 
спустя приступили к его восстановлению. 
С тех пор удалось привести в порядок могилы 
узников, очистить территорию от накопив-
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Например, в прошлом году активисты навели 
порядок на территории вокруг двух морских 
крупнокалиберных орудий, установленных 
на острове в 1936 году для защиты входа 
в устье Северной Двины. Впереди – работы 
на бывшей кухне заключённых 1918 года 
постройки, восстановление ещё одной сто-
рожевой вышки и всего периметра ограж-
дения лагеря.  

Также участником рейда стала команда 
лыжников из федерации спортивного туриз-
ма Новодвинска. На острове они разбили 
палаточный городок и пробыли здесь два 
дня. Среди них тоже была представительница 
коллектива комбината – старший машинист 
паровых турбин второй теплоэлектростанции 
Ольга Глибина. 

– Подобные мероприятия позволяют луч-
ше узнать историю нашей малой родины, 
всей страны в целом, – прокомментировал 
лыжное путешествие лидер отряда ново-
двинских туристов Иван Шкоркин. – Мы 

отлично провели время в походных усло-
виях и ночью даже видели северное сияние. 
Было ничуть не холодно, мы опытные по-
ходники, поэтому хорошо подготовились. 

Новодвинцы вместе с другими гостями Му-
дьюга возложили цветы к мемориалу павшим, 
а также стали участниками интереснейших 
экскурсий, на которых узнали много нового. 
Неизгладимое впечатление оставили сохра-
нившиеся бараки и следы колючей проволо-
ки. Это место навсегда останется символом 
скорби и мужества предков, выдержавших 
нечеловеческие условия и оставшихся вер-
ными своему Отечеству. Сбережение такой 
памяти – наш долг перед историей и будущими 
поколениями.
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